

EL ECO BALEAR

DIARIO DPRE OPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Sábado 16 de Mayo de 1903

Núm. 109

MARÍA Y LAS FLORES

María no es sólo la Flor mística más bella de la Iglesia militante, es igualmente la más bella de la Iglesia triunfante.

No puede comparársele flor alguna en los jardines del cielo. Ni los ángeles, ni los santos, flores bellísimas, pueden rivalizar con María, divina Flor, que supera á todas en delicadeza, en perfume y en vivo colorido.

Cuando Dios quiso tejer una corona para María, se inclinó sobre su alma tan maravillosamente adornada, y en ella tomó las más hermosas flores y las puso en su frente virginal.

Si Dios corona á los santos con sus propios méritos y virtudes; ¡qué hermosa, oh María, debe ser vuestra corona embellecida con todo lo que la naturaleza y la gracia han podido producir en ella de flores sobrenaturales y del más maravilloso matiz!

¡Dios mío! Tejed también para mí una corona; tejedla de esas flores celestiales cuya semilla vos misma habéis depositado en mi alma y que cada día hacéis crecer con vuestra vigilante solicitud bajo el dulce candor de vuestro paternal amor. No permitáis que yo trate de coronarme de las efímeras flores de aquí abajo, se abren en la mañana y en la tarde están deshojadas.

Con el jugo de las flores se componen olorosos perfumes, que se complacen en aspirar las almas ligeras y sensuales. El hijo de María no puede aspirar sino los perfumes de las virtudes de su alma.

Las flores tienen un lenguaje mudo, pero elocuente. Nos predicán la brevedad de la vida la fragilidad de las cosas de la tierra. La flor no hace más que mostrarse algunos instantes; sonrío á la vida, se apresura para dar toda su hermosura, se marchita, cae á los pies del transeunte y... desaparece.

¿No es esta la vida del hombre en el mundo? «Brilla un momento en su carne—dice San Gregorio—y es pisoteado cuando la muerte le reduce á polvo.» Ya había dicho también Job: «El hombre nace como la flor y pronto es pisoteado.» Pero el lenguaje de María es todavía más elocuente. Esta Reina de las flores no hizo más que mostrarse á la tierra; pero la tierra, sin tocarla, reconociéndose indigna de guardar en su seno esta flor virginal, la devolvió á su egítimo Dueño.

Es verdad que la tierra es el semillero del cielo y María aquí abajo no estaba en su lugar; había sido creada para hermostear los cielos.

Un día esta flor tan pura y tan bella perdió su frescura en el Calvario, fué allí pisoteada... Mas Dios no le permitió, sino para extraer su oloroso perfume.

Las flores regojan la vista; el hombre más indiferente, en presencia de las flores, se detiene para contemplarlas con dulce satisfacción, admirando sus matices y la delicadeza de sus colores.

Más digna de atraer nuestras miradas es María, la Reina de las flores. Durante toda la eternidad será el embeleso de los escogidos.

Para el labrador las flores son la esperanza de la cosecha. Desde la primavera ve en ellas el fruto del otoño.

Llegará un día en que esta flor virginal, esta Reina de las flores, dará su fruto. Irá á buscar su germen en el seno de la adorable Trinidad; este será el fruto del verdadero árbol de la vida que dará la inmortalidad.

Justo es, oh María, que os comparemos con las flores. Entre todas Vos sois la más bella, la más encantadora y la más rica en perfumes. No os han rendido vano homenaje los pueblos de todos los tiempos al cubrir de flores vuestros altares y al coronar de flores vuestras imágenes. Siempre habéis agradecido estas flores con maternal sonrisa y habéis sabido premiar la mano que las recogió para manifestaros su amor.

Solicita va la abeja al cáliz de la flor para sacar la miel, símbolo de la bondad y de la dulzura, y la miel de dulce y tierna piedad sólo en el cáliz virginal de la Reina de las flores puede encontrarla el cristiano. Sin María en vano buscaríamos en la piedad esa bondad, esa tierna dulcedumbre que forma su encanto, como sin flores en vano buscaría la dulce miel la discreta y solícita abeja.

El mismo Dios ha querido manifestarnos con un prodigio las íntimas relaciones que existen entre las flores y María. Cuenta la tradición que en el sepulcro vacío de María se hallaron las flores más delicadas, más perfumadas y frescas, como si Dios quisiera decirnos con este milagro: Os he quitado á María, pero os he dejado su imagen; la encontraréis en las flores.

Sí, María, os buscaré en las flores y allí os encontraré. Contemplando su hermosura y su delicadeza recordaré la incomparable y delicada belleza de vuestra alma. Al aspirar sus perfumes recordaré que son más suaves aún los perfumes de vuestras virtudes. Y, sobre todo, me esforzaré por conservar inmaculada la pureza de mi alma para hacer de ella una flor para el jardín del cielo.

EL POBRECITO DE CRISTO

Sr. Director de *El Siglo Futuro*.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Suponiendo que entre los lectores de su católico diario habrá muchos, como yo, entusiastas admiradores del gran penitente de nuestros días, del famoso peregrino conocido por *El Pobrecito de Cristo*, voy á comunicar á usted recientes noticias de ese hombre extraordinario, por si juzga oportuno publicarlas.

Tiempo hace que la prensa católica viene ocupándose en él, especialmente por aquellos días de sus célebres catequisis en los pueblos de la provincia de Toledo, que tan copiosos frutos de conversiones producían. Pero desde que tuvo que suspenderlas por mandato ó consejo de autoridad competente, y concretarse á visitar las iglesias parroquiales de las provincias que sucesivamente va recorriendo, sin detener su marcha nada más que los días festivos, para cumplir con el precepto de la Misa y el descanso y para recibir los Santos Sacramentos de Confesión y Comunión, apenas se aperciben de su paso en muchos pueblos, y son escasas las noticias que de él se tienen y publican.

Afortunadamente para mí, que deseaba con mucho empeño conocerle, llegó á este pueblo la víspera del Domingo de Ramos, y, hospedándole en mi casa dos noches y un día, he tenido tiempo y ocasión de tratarle y de admirar sus heroicas virtudes.

No cabe en los estrechos límites de una carta cuando pudiera decir de este varón justo. Trata á su cuerpo con un rigor y una dureza imponderables. Su traje, llamémosle así, se reduce á un tosco sayal de cuero y lona á raíz de la carne, llevando desnudos los brazos y las piernas, descalzos los pies y destocada la cabeza. Su alimento ordinario consiste en una sola comida de pan y

frutas, tomando en vez de desayuno y cena una taza de café, que hace en los caseríos del tránsito en una maquinilla que lleva consigo; pero los domingos come de todo lo que le ofrecen menos lactinios. No recibe limosnas en dinero, á no ser que necesite renovar su pobrísimo equipo, en cuyo caso no admite de una sola persona más de dos reales. Tampoco pide de comer, habiendo pasado, á veces, días enteros sin tomar ningún alimento. Duerme sobre el duro suelo y á cielo descubierto, ordinariamente en los caseríos del tránsito al reparo de un muro ó de un pajar, guareciéndose solamente bajo techado, si le invitan, en noches de lluvia. Las dos que durmió en mi casa, se acostó en el patio sobre una estera.

No consiente que se le favorezca en nada. Ofreciéndose mi hermana á lavarle una pequeña toalla que lleva para su aseo, contestóle, agradeciéndoselo, que tenía que hacérselo todo por sí mismo. Como no tiene más sayal que el puesto, según el consejo evangélico, y está ya en pésimo estado, proyectaba renovarlo durante la próxima semana de Pascua con los materiales que había adquirido al efecto, retirándose para ello á un caserío solitario ó á un cuarto de una posada de aldea, pues tenía que aprovechar del viejo la parte del cuero, é iba á quedarse impresentable, sin más ropa que la pobre manta con que se cubre cuando duerme.

A tan austera y penitente vida se junta una humildad profundísima. Tiene que hacerse gran violencia para prestarse á ser visto por el numeroso gentío que de todas las clases sociales acude á visitarle en los pueblos donde el precepto de santificar las fiestas le obliga á detenerse.

«Quisiera ser invisible, dice unas veces, para sustraerme de las miradas de las gentes.» ¿Qué vais á ver en mí, dice otras, sino un hombre quizá más pecador que vosotros? Y á una persona, que le tributaba alabanzas por sus penitencias, raspondió: «Si oyera usted tocar el violín á Sarasate, ¿elogiaría al instrumento ó al artista? Pues yo soy el violín y Dios es quien lo toca.» Y estas frases y otras semejantes las dice con naturalidad y sencillez y con acento de convicción profunda, como verdad inconcusa que, arraigada en su entendimiento y en su corazón, brota espontáneamente de sus labios.

Haría interminable esta carta si hubiera de referir todo lo que he visto, oído y observado en este varón de Dios en las treinta y seis horas que le he tenido de huésped. Pero no quiero pasar en silencio los dos hechos principales de su paso por este pueblo.

Presentóse en esta iglesia parroquial á las seis de la tarde, por no haber hallado caserío próximo donde pernoctar, y después de haber orado en ella un largo rato, salióse al campo y se retiró á un olivar distante un kilómetro del

pueblo con el intento de pasar allí la noche. Propagada la noticia, acordaron varias personas principales ir en comisión á ofrecerle hospedaje dentro del pueblo, consiguiendo traérselo á fuerza de reiteradas instancias, y eligiendo él mi casa, entre otras que se le propusieron.

El siguiente día, después de confesar y comulgar, permaneció de rodillas con la inmovilidad de una estatua, junto á la verja del presbiterio, desde las ocho hasta las doce y cuarto, sin otro descanso que haberse puesto de pie durante el Evangelio de la bendición de palmas y el canto de la Pasión.

Diré, para concluir, que el género de vida que ha abrazado voluntariamente este hombre extraordinario, abandonando las comodidades que antes disfrutaba, es superior á las fuerzas humanas, siendo imposible perseverar en él tanto tiempo (lleva ya cinco años) sin un auxilio especialísimo de la gracia divina. Cuál sea la misión que Dios le haya confiado, nadie lo sabe, ni él aunque lo sepa, ha de decirlo; pero es evidente que se muestra á los ojos de la sociedad actual como un modelo perfecto de las virtudes, contrarias á los vicios que hoy más la dominan. Su peregrinación por España parece ha de continuar hasta recorrerla toda. Cuando acabe de andar esta provincia de Sevilla, última que le queda en Andalucía, proyecta ir á la de Cáceres, pasando la de Badajoz por algunos pueblos que aún no ha visitado.

Queda de V. atento seguro servidor y capellán, q. b. s. m.,

RAFAEL GONZALEZ FLORES,
cura ecónomo

DE MARRUECOS

Huyendo de Tetuán, llegó Arafá, á bordo del *Etturki*, con una escolta de cuarenta hombres.

La fuga del príncipe en tan crítico momento se comenta acerbamente, pensando en el desastroso efecto moral que habrá producido en Tetuán.

El mismo vapor trajo dos correos para Torres y Cologan.

La situación es gravísima. La ciudad está sitiada por todas partes. Los rebeldes atacan ferozmente, habiendo quemado infinidad de huertas cercanas.

La población unida se defiende desesperadamente, aunque se teme que tanto heroísmo sea inútil, dado el número crecido de sitiadores.

El gobernador muéstrase á la altura de su misión dando ejemplo.

Lo que hace más apurada la situación es la circunstancia de que los rebeldes llegan hasta el camino del río Martín, cortando el paso á varias familias que iban á embarcarse á última hora. Témesese que no puedan efectuarlo estando la vía interrumpida.

Si el príncipe Arafá hubiese tardado

una hora sería imposible franquear el río Martín.

El gobernador ha enviado orden, á algunos que se disponían á marchar, de abstenerse de enviar equipajes, que serían robados en el trayecto.

Un pasajero llegado de Tetuán dice que al llegar un buque inglés saludó á la plaza, y como no contestaron destacó un bote con algunos hombres para que se enterasen de lo que sucedía.

Poco después, el buque abandonó las aguas de Tetuán.

Algunas horas más tarde empeoró la situación.

En trance tan apurado, Tetuán tenía el consuelo de contar con la vía del río Martín; una vez cortada, los sitiadores podrían rendir la ciudad por hambre.

Telegrafían de Ceuta que llegó un falucho de Río Martín con comunicaciones para el general Bernal.

Según el patrón, de madrugada seguía el incendio y el cañoneo.

Dice también que el consul inglés ofreció al consul español el crucero al abandonar á Tetuán, contestándole nuestro cónsul que no aceptaba por carecer de instrucciones de su gobierno, estando dispuesto á no abandonar la ciudad mientras haya allí españoles refugiados en el consulado.

En situación tan crítica, y en la seguridad de que no serán respetados, dada la ferocidad de las kábilas, si tomacen la plaza, urge que se faciliten por nuestro gobierno medios de recoger el personal del consulado y los vecinos españoles.

El general Bernal se propone hacer una visita domiciliaria para evitar el hacinamiento de los hebreos refugiados allí, lo que podría ser causa de alguna epidemia.

Las últimas noticias del consul dicen que escasean las municiones, por lo que no podrá prolongarse mucho la resistencia.

Los agentes consulares extranjeros se han refugiado en el consulado español.

La kábila fronteriza de Anghera, que es la encargada de guarnecer la línea, se negó á dar las guardias.

El caid abandonó ayer el puesto, marchando á Tánger.

El general Bernal ha dispuesto, para el caso de que los meros no respeten nuestro territorio por falta de guardias, hacerlo respetar por las nuestras.

Tres aduanares, únicos que permanecían fieles al caid, han sido quemados.

Ayer salió una barquilla con palomas mensajeras, llegarán esta tarde con noticias de la situación de Tetuán.

Llegó á Ceuta por mar un correo de Tetuán.

Dice éste que se ha interrumpido la lucha para enterrar á los muertos de uno y otro bando.

Calcúlense en trescientas las bajas. Muchas cabezas de rebeldes cuelgan de las murallas.

Se calcula que la guarnición tiene municiones para tres días.

Entre los moros corre el rumor de que el moro Ben-Chatal, que ocupa un alto cargo en el ejército rebelde, se halla comprometido en una extensa conjuración con objeto de traicionar al Roghi, entregándolo a la venganza del emperador.

Citase como prueba la extremada vigilancia ejercida sobre la persona del pretendiente por los scherifes insurrectos, impidiéndole apartarse de las fuerzas.

Con el moro que trajo ayer el correo, vino para Tarfesit otro conduciendo un pliego con órdenes del emperador para que se prepare alojamiento al ejército para el viernes ó sábado.

En el campamento de Zeluan leyó el Roghi una carta falsa de Fez, dando cuenta de la muerte de Abd-el Aziz, prisionero de los ingleses.

Las kábilas no dieron crédito á la fábula. Se confirma la venida del sultán.

POETAS ANÓNIMOS DEL SIGLO XIX

(Líricos, filosóficos y satírico-burlescos.)

FRAGMENTOS

Al contemplar las dichas que á San Pablo
Otogara el Señor de los señores,
Con inquietud me agito y con temblores,
Como si herido hubiésemos un venablo.
«Tú—le digo—subido en un retablo
De infinitos y santos esplendores;
Y yo, que no manché mis resplandores
Siendo impio, sumido en un establo.
Pero mi ceguedad bien poco dura,
Por ver que en tan grandioso penitente
Como pintada está la criatura;
Y que, según obsérvese, es testigo
De un bien que en él me dió el Omnipotente
Y á todos cuantos ámanle, conmigo.

No le pido al Señor sabiduría
Para poder mostrar mi suficiencia
Ni para que mi falta de experiencia
Encuentre suplidor de su valía.
Ser sabio anhela, sólo, el alma mía
Por conocer mejor la omnipotencia
De aquel Señor sin fin que todo es ciencia
Y majestad y gloria y alegría.
Para con más holgura ver lo insano
De mi conducta necia y pecadora,
Ver más bien de mi Dios la augusta mano
Y contemplar mejor que, aun más que augus-
Su mano es compasiva y redentora, [ta,
Casi en ello agravando á lo de justa.

AQUILINO MONFERAZ Y JAÍN.

(De la Voz clamando en el desierto).

AVISO

Ha llegado á Palma para unos días D. Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapices, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagándose á buen precio.

Dirigirse en casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol 18.

Nota.—Dando aviso se pasará á domicilio.

ALQUILER

Se alquilan dos casas, tanto por días como por meses, amuebladas, en el puerto de Pollensa, junto á la capilla. El sitio es muy ameno y saludable.

Informes, en esta imprenta.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN PASCUAL BAILÓN, SAN BRUNO OBISPO Y NUESTRA SEÑORA DEL PUEYO EN BARBASTRO

CULTOS

Iglesia de San Felipe Neri

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús; á las seis exposición del Santísimo, á las siete misa de comunión general con plática, á las diez tercia y la misa mayor á grande orquesta cantándose la partitura de Gounod, y sermón que dirá el M. I. Sr. D. Matias Company, Chantre de la Santa Iglesia Catedral. Por la tarde á las siete y media conclusión del triduo que predicará don Miguel Costa, *Te-Deum* y la reserva de S. D. M.

Iglesia de San Juan

Mañana empezarán Cuarenta Horas dedicadas á San José; á las siete exposición, á las diez y media misa mayor con música y sermón que pronunciará D. Bartolomé Cortés. Al anochecer, después del rosario, el ejercicio del mes de María y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

LUNES 18

Santos

SAN FELIX DE CANTALICIO, SANTA CLAUDIA VIRGEN Y MARTIR Y NUESTRA SEÑORA DE LA PEÑA, EN GERONA

CULTOS

Iglesia de San Juan

Continuarán las Cuarenta Horas; á las seis y media exposición, á las diez y media misa mayor, y á las doce misa. Al anochecer rosario, Mes de Mayo y reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen del Buen Suceso.

DE PALMA

El M. I. Sr. D. Antonio M.^a Alcover, Provisor y Vicario general ha quedado encargado del Gobierno eclesiástico de esta diócesis durante el tiempo que el R^{mo.} señor Obispo permanezca ausente practicando la Santa Pastoral Visita.

Mañana por ser cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, el primero de su coronación, el pabellón nacional ondeará en los edificios del Estado, las tropas vestirán uniforme de gala y la fortaleza de San Pedro hará las salvas de ordenanza.

Alegraos del bien que veis hacer á vuestro prójimo, y dad por ellos gracias á Dios.

(San Basilio.)

Así como los navegantes se dirigen al puerto por medio de la estrella, así los cristianos son guiados al cielo por medio de María. (Santo Tomás de Aquino.)

Hemos recibido un atento B. L. M. firmado por D. Guillermo Palmer y Moll en nombre de los alumnos del Colegio de PP. Escolapios de esta ciudad, suplicándonos hiciéramos constar en las columnas de este periódico, su profundo agradecimiento á la amabilidad y finura con que les distinguieron D. Bartolomé Ferrá y los Sres. Colegiales de la Sapiencia el jueves próximo pasado con motivo de la visita que hicieron al Museo Arqueológico Luliano.

Que el Señor conserve largos años la vida del ilustrado é infatigable Sr. Ferrá, alma y sostén de dicho Museo.

La Excma. Diputación provincial parece haber acordado contribuir á la realización de las ferias y fiestas que celebrará el Ayuntamiento con 5.000 pesetas y cesión gratuita del edificio de la Lonja en donde podrá celebrarse una exposición agrícola.

Los donativos incluso el del Ayuntamiento, ya recibidos ascendían anoche á 19.990 pesetas.

Los festejos que la Comisión tiene proyectados son numerosos habiéndose añadido un festival en la plaza de toros y una fiesta infantil en el Teatro Lírico.

El día 16 del que rige se satisfarán por la Depositaria-pagadora de Hacienda de esta provincia, por acuerdo del señor Tesorero, los siguientes libramientos:

A Bartolomé J. Ribas, 60'10 pesetas; á Miguel Cabot, 22'00; á Vicente Aguirre, 43'46; á Luis Moragues, 190'70; á Gabriel Riera, 493'37; á José Salas, 6'44; á José Pastor, 32'10; á Compañía Ferro-Carriles, 1541'90; á Mateo J. Mesquida, 1258'70; á Tomás García Vey, 400'60; á Carlos Casals, 46'24; á Antonio J. Massanet, 76'28; á Gabriel Pojuela, 148'83; á Gregorio Morey, 35'83, y Ayuntamiento Capital, 4193'61.

Se ha denunciado al Comandante de Marina de que en aguas de Santanyí se estaba pescando con dinamita.

El señor Delegado ha pedido datos á las autoridades de aquella localidad y si resultan ciertas las denuncias mandará varios individuos del servicio de Guarda Peces, creado recientemente en esta capital.

El día 1.º de Junio próximo en la Comandancia de la guardia civil se verificará la venta en pública subasta de las escopetas ocupadas á infractores de la ley de caza.

Hace algunos días llegaron á esta ciudad dos Hermanos del asilo de San Juan de Dios establecido en Barcelona.

El objeto de su visita es recoger limosnas con destino al Hospital de niños escrofulosos pobres que en aquel benéfico establecimiento se cuidan no solo de su curación sino de la instrucción elemental, moral y religiosa.

Recomendamos á las personas generosas esta obra caritativa y humanitaria.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Andraitx don Cecilio Gutierrez con el haber anual de 1.600 pesetas.

D. Julio Trises Torregrosa, que desempeñaba dicho cargo ha sido destinado á la Aduana de Valcarlos con el haber de 2000 pesetas anuales.

En el pueblo de Sóller durante el mes de Abril último ocurrieron 16 nacimientos y 26 defunciones.

LA IGLESIA DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN DE SANTA CATALINA

Con especial gusto honramos las columnas de nuestro diario insertando á continuación la expresiva carta que una comisión compuesta de respetables sacerdotes de dicha iglesia nos ha dirigido, deseosos por nuestra parte de secundar los nobles anhelos que en ella manifiestan, que no son otros sino la prosecución de las obras de aquel templo.

Sr. Director de EL ECO BALEAR:

Muy Sr. nuestro y distinguida consideración: Al tener la honra de poner en sus manos un ejemplar de la Carta Pastoral que nuestro dignísimo Prelado en fecha 8 de Febrero dirigió á los feligreses de este arrabal, es para suplicarle atentamente su cooperación que consideramos de mucha importancia para poder dar cima á la difícil empresa á que por la misma se les estimula.

Y á falta de otra subvención con que poder proseguir las obras que en ella se trata, nos vemos precisados á implorar la benevolencia de todas las personas caritativas; y como el ejemplo de los buenos es medio poderoso para mover á los tibios, hemos creído conveniente dar publicidad á la lista de donativos y personas benefactoras sirviéndonos de los periódicos de más circulación de esta localidad, siempre que sus directores nos quieran favorecer.

Agradeceremos por tanto dicha publicación en el diario EL ECO BALEAR anticipándole las gracias por su bondad.

B. & V. L. M. Juan Bta. Enseñat, Vicario.—Matías García, Pbro.—Claudio Fuster, Pbro.

Arrabal de Santa Catalina 13 Mayo 1903

Lista de benefactores á las obras de la iglesia de San Magín.

	Pesetas
Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.	500
M. I. Sr. D. José Oliver, Deán del Cabildo Catedral.	100
M. I. Sr. D. Matías Company, Chantre.	50
M. I. Sr. D. Bartolomé Pascual, Lectoral.	50
Rdo. Sr. Cura Párroco de Sta Cruz.	250
M. I. Sr. D. Gabriel Palmer, Capellán de honor de S. M.	250
Rdo. Sr. Vicario de San Magín.	250
Rdo. Sr. D. Matías García, Pbro.	250
Rdo. Sr. D. Claudio Fuster, Pbro.	500
Rdo. Sr. D. Antonio Massot, Pbro.	25
Rdo. Sr. D. Juan Calafat, Pbro.	50
Rdo. Sr. D. Pedro Bta. Nadal, Pbro.	50
Sr. D. Juan Cañellas.	5000
Sra. D.ª Sebastiana Nadal de Acosta	500
Suma.	7825

(Continuará).

TELEGRAMAS

Consejo en Palacio

Madrid 15 á las 16'05.

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Rey, informó el jefe del Gobierno á S. M. del resultado de las elecciones de senadores; del conflicto en el arsenal de la Carraca y de la situación de Marruecos.

Respecto á esta manifestó que Francia ha pedido á nuestro Gobierno permiso para que embarcaran en el crucero *Infanta Isabel*, si fuese preciso, los franceses que se hallan en Tetuán.

Expuso al Rey el señor Silvela el programa parlamentario y dió lectura al Mensaje de la Corona.

El empréstito español

Madrid, 15 á las 16'15.

Al empréstito de diez millones hecho al sultán bajo la garantía de las rentas de Aduanas de Marruecos, al 6 por 100 de interés anual y comenzando la amortización de obligaciones en 1.º de Enero de 1905, han aportado sumas las siguientes entidades:

Banco Hispano Colonial y banqueros catalanes, dos millones y medio.

Banco Español de Crédito, dos millones.

Señores Urquijo, dos millones y medio.

Banqueros de Madrid, un millón.

Obligaciones que han concurrido al Banco de España, un millón y medio.

Banco Hipotecario, medio millón.

El tifus en Madrid

Madrid 15 á las 16'20.

Hoy han ingresado en el hospital de epidemiados trece nuevos enfermos del tifus.

Con este motivo las autoridades extreman las medidas sanitarias, emprendiendo activa campaña de desinfección.

Estos nuevos casos proceden de varias partes de la población, no sólo del Asilo de Pobres, sino algunos de otros hospitales y de los barrios bajos.

Uno de los atacados es vecino de las Ventas del Espíritu Santo, barrio bastante apartado del centro de Madrid.

Llamamiento

Madrid, 15 á las 16'25

El director del partido liberal ha escrito á los diputados y senadores del partido encareciéndoles la asistencia á la reunión de minorías y á la sesión de apertura de Cortes.

Nocedal

Madrid 15 á las 16'35

Este político ha declarado que intervendrá en la discusión del mensaje.

Conferencia

Madrid, 15 á las 16'40.

Ha sido muy comentada la conferencia que han celebrado el general Linares y el señor Maura acerca de la situación especial en que se encuentra la benemérita en Salamanca.

Visita

Madrid 15 á las 16'45.

El general Weyler visitó al ministro de la Guerra.

Trataron según parece de la próxima combinación de cargos militares.

Solución

Madrid 15 á las 16'50.

En Hacienda se ha recibido un telegrama dirigido al Subsecretario interesándole que gestione la pronta solución del conflicto de la Carraca.

De Tetuán

Madrid, 15 á las 16'55

Las noticias de Tetuán siguen siendo pesimistas.

En el *Infanta Isabel* embarcó el vice-cónsul francés, el gran Rabino y la misión católica.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 15 Mayo de 1903

4 p ^o Interior	75'90
5 p ^o Amortizable	97'00
Banco de España.	484'50
Tabacalera.	430'00
Francos	36'15
Libras.	00'00
4 p ^o Exterior París	87'85